

Centro de Neurodesarrollo evidencia avances significativos en los primeros meses de trabajo

INAUGURADO EL 2 DE ABRIL. Es el primero en la Región y nace a través de la implementación de la Ley de Autismo, que busca garantizar la inclusión, atención integral y protección de derechos de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA) incluyendo a NNA.

El Austral

cronica@australtemuco.cl

A tres meses de la inauguración y en su etapa piloto, el Centro de Neurodesarrollo de Temuco tiene 53 niños y niñas que están recibiendo atención de manera integral.

Con un total de 12 profesionales, médicos, terapeutas ocupacionales, fonoaudiólogos, psicólogos, trabajadores sociales y kinesiólogos, se espera beneficiar a más de 900 niños, niñas y adolescentes (NNA) con trastorno del espectro autista que se encuentran identificados en los diferentes centros de salud de la comuna como potenciales usuarios.

“Hemos decidido hacer un ingreso progresivo de cada uno de los niños porque hay que hacer evaluación integral y un plan de cuidado, entonces hay que ir lentamente en esta puesta en marcha, esperamos en dos meses más llegar a nuestra capacidad total de atención estimada entre 160 y 200 NNA. (mensuales), en forma simultánea”, explicó la coordinadora del centro, Yesenia Castillo Villar.

“Este es un gran avance pa-

“Este es un gran avance para Temuco, que llega en respuesta a una necesidad que entregará una atención integral a los niños y niñas con autismo que necesitan apoyo en salud”.

Roberto Neira Aburto,
alcalde de Temuco

ra Temuco, que llega en respuesta a una necesidad que entregará una atención integral a los niños y niñas con autismo que necesitan apoyo en salud. Sabemos que aún falta mucho por hacer, pero estamos ocupándonos del tema y esperamos que de aquí a fin de año el trabajo que se vaya realizando presente mejores avances para todos ellos”, destacó el alcalde de Temuco, Roberto Neira Aburto.

SERVICIO INTEGRAL

La entrega de un servicio integral significa que todo usuario (a) pasa por cada uno de los profesionales antes mencionados y la cantidad de sesiones será según su necesidad. “Lo que garan-



MUNICIPALIDAD DE TEMUCO

LOS RECURSOS PARA EL FUNCIONAMIENTO DEL CENTRO PROVIENEN DEL CONVENIO PROGRAMA DE “ATENCIÓN INTEGRAL AL DESARROLLO INFANTO ADOLESCENTE”, ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE TEMUCO Y EL SERVICIO DE SALUD ARAUCANÍA SUR (SSAS).

tizamos es una frecuencia semanal de atenciones con un máximo de 24 durante el proceso, lo que significa que la familia junto a su hijo (a), puede permanecer aquí durante 6 meses y se podría extender de acuerdo con las necesidades que ellos tengan”,

aclaró Castillo.

LA EXPERIENCIA

Entre los pacientes se encuentran, está Abigail, de 4 años, que fue derivada desde el Cefsam Monseñor Valech. “Desde que solicitamos el cupo y llegamos a la primera vi-

sita, se demoró dos semanas”, subrayó Mercedes Cona Maliqueo, mamá de Abigail.

La primera atención la recibieron en mayo y ya se muestran algunos cambios importantes. “Abigail comenzó a mostrar cambios en lo con-

53

niños y niñas están recibiendo atención de manera integral en el centro.

ductual y lo comunicativo. Para nosotros eso ha sido fundamental”, además Mercedes señaló: “Acá nos han dado las herramientas y el conocimiento en las charlas que se hacen para los papás. Ha sido favorable porque todo cambió, nuestros familiares, nuestros amigos incluyen más a Abigail y entienden el comportamiento de ella”.

Para la familia de Abigail, el centro de Neurodesarrollo ha sido un pilar fundamental para poder comprender de mejor manera el trastorno. “Nos sentimos muy bien recibidos, acompañados y comprendidos, porque estaba con muchos miedos y acá pudieron resolver mis dudas y vieron a Abigail de una manera integral, valorándola como persona, con una mirada de los profesionales, con unos ojos que la ven llena de posibilidades a mi pequeña y eso me lo transmitieron a mí”, expresó.